
（左起）林煥周校長、張碧娟校長、胡劍峰校長、鍾鼎國校長、李詩慶校長。圖／中大壢中

　八月十八日在中大壢中舉辦的全國高中校長會議，壢中前任校長
張碧娟、現任校長胡劍峰，以及由壢中培育出的三位校長：國立桃
園高中校長林煥周、市立大園國際高中校長鍾鼎國，以及甫上任的
竹南高中校長李詩慶，五人齊聚會場一隅，共話壢中往事與教育願
景。

　目前任職於私立復興實驗中小學的張碧娟校長，最懷念當年任內
建立的壢中十二景，特別到校園各景繞了一下，景物依舊，人事已
變，可喜的是往更好的方向進步。看到本次活動辦得這麼周到，顯
現校長領導有方，把壢中的品牌擦得更亮了，預祝壢中更上層樓。

　任職於市立大園國際高中的鍾鼎國，談到最懷念壢中的是人情
味。人情味來自師生同仁之間的友善關係。鍾校長想起離開壢中之
後，第一年回來，學生熱情的歡迎，有一種出自內心的歡喜。在壢
中時，協助物理教學，成立數理班，後來出現第一位臺大醫科的學
生，一年一年逐步成長，到了胡校長任內又再創巔峰。鍾校長相
信，想要有什麼收穫，就要先付出，在壢中的這幾年，謝謝張校長
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和胡校長的帶領，有各位校長的榜樣在前，相信大園國際高中可以
越來越成長。

　國立桃園高中的林煥周校長，從景物與人情兩方面談起，林校長
在壢中待了十年，是職業生涯中在一個學校待最久的地方，曾在壢
中擔任教務、總務、學務三長，許多校景是當年不畏艱辛打造出來
的，現在再看到有無限的懷念。現在許多景物在全校同仁努力之
下，又煥然一新。在人情的部分，林校長談到同仁之間的感情依然
這麼好，雖然離開了，還是受到這麼多人的熱情招呼，滿心暖意。

　甫任職國立竹南高中的新科校長李詩慶，感性地談起他跟著張校
長工作了八年，接著跟著胡校長工作了六年，這兩位師傅校長，給
了他很多的幫助，心中滿是感激。李校長談起團隊工作就是由team
這四個單字組成：要培養師生、行政之間的信任感、要創造自己的
卓越優勢、要有績效、要營造團隊歸屬感，並提到了壢中軟硬實力
兼具，可做為許多高中的學習對象。

　最後，壢中現任校長胡劍峰談起壢中的願景，感謝歷任校長奠定
基礎，找到屬於壢中的亮點。學校努力改善教學環境，如打造溫水
游泳池、棒球場，建置無線網路、單槍、投影等設備及教室課桌椅
更新等，這些硬體設備是為了提供學生更好的學習環境，也希望能
藉此吸引優秀老師、設計優秀課程，培育優秀學生，幫助每一位學
生找到亮點。那麼壢中成為有特色的優秀學校，指日可待。


